

**De ayer a HOY**

**E**STAN elaborándose unas reformas en las que la oposición no tiene una sola migaja de responsabilidad. Las constantes llamadas del poder a la moderación y a la paciencia son válidas en cuanto esas virtudes lo son, pero en el contexto prefiguran un cartel de «cuidado con el perro», que será retirado, con el perro, cuando la discusión acerca de la nueva legalidad sea ya imposible; y la oposición no tenga nada que hacer fuera de los railes otorgados. La sumisión a la lógica del Movimiento y a todos sus mecanismos difícilmente creará otra lógica, porque los reformistas están pensando jerárquicamente desde la lógica misma del Movimiento, y sus relaciones de transacción las mantienen con quienes, a igual que ellos, participaron y participan en la legalidad vigente. Y así tenemos cómo un gran incesto político del que muy bien podría salir un subnormal de aquí te espero. Yo pienso que además de quebrarse ahí la lógica de la reforma, se quiebra también, y sobre todo, la ética. Se diría que el espíritu de la reforma no se ha desgajado aún de la fuerza que durante tanto tiempo la impidió. Y lo que subyace en tal situación, a lo mejor en contra de la voluntad reformista, es la herencia mecánica del carácter autoritario, el cual, como siempre, llama proceso democrático a su propio dinamismo impulsivo. Las fuerzas de la oposición, muchas de ellas derechistas, están vistas en la práctica como influencias adversas, y su extrañamiento en origen de los trabajos de la reforma oscurecerá el porvenir más de lo que supongamos.

**S**i se comienza a mirar que nos unen al pasado inmediato, su imagen persistiría por una especie de inercia física y en función de la pura mecánica de la memoria, pero su vida interna se habría apagado e iría desapareciendo lenta y delicadamente sin pasar por el trance irrepentoso de que los antiguos líderes la utilizaran como subterfugio de su perplejidad. Una verdad cumplida, y acaso ese pasado inmediato haya cumplido una misteriosa verdad, carece ya de historia por hacer. Y no siendo la historia misma, sino uno más de sus elementos, no tiene derecho a exponerse como fundamento del proceso histórico, que no es otra cosa que un proceso de fundamentos. La historia no tiene naturaleza.

**L**OS picaros no leen el Lazarillo, como los toros no leen a Vicente Zabala, y como los reformistas no leen a Santa Teresa, concretamente las Fundaciones y los cuatro avisos para el buen gobierno de la Reforma. En cuanto a los picaros no creo que ninguno de ellos vaya a asistir al Congreso Internacional sobre la Picaresca que fue inaugurado ayer en Madrid. Así que no tiene interés. Si me dejaran haría yo una relación de picaros sin más que enhebrar aquí y allá el hilo de la guía de teléfonos, y entonces sí que tendríamos un Congreso. Pero no me dejan.—CANDIDO.

DESEO DE LLEGAR A UNA INTEGRACION CON EL P. S. O. E. Y EL PARTIDO SOCIALISTA POPULAR

**CLAUSURA DE LAS JORNADAS CONSTITUYENTES DE LA FEDERACION DE PARTIDOS SOCIALISTAS**

El domingo fueron clausuradas en Madrid las jornadas constituyentes de la Federación de Partidos Socialistas, que se iniciaron el sábado. Al acto de clausura asistieron entre 600 y 700 personas, que en varias ocasiones prorrumpieron en gritos de matiz político.

En la sesión de clausura se produjeron diversas intervenciones de personas representantes de varios grupos políticos, entre ellas Emilio Gastón, de Convergencia Socialista de Aragón (abogó por la unidad de los socialistas desde la base); Nazario Agua-

do, del Partido del Trabajo de España (se opuso a que se acepte la libertad otorgada por el Poder); Armando López Salinas, del Partido Comunista (oposición a la ley de Asociacionismo Político); y Antonio García Trevijano, del Grupo Democrático Independiente de Coordinación Democrática (se opuso también a la ley de Asociación Política).

**CONCLUSIONES.**—Fue aprobada una ponencia, en el curso de las Jornadas, sobre «Alternativa democrática», en la que se contienen las siguientes conclusiones, en resumen: Reconocimiento de las libertades democráticas, reconocimiento de todos los partidos políticos, concesión de amnistía total y regreso de los exiliados, supresión de las leyes represivas heredadas, elecciones libres, sindicatos libres y control obrero del patrimonio sindical y reconocimiento de la personalidad política de las regiones para que puedan ejercer el derecho a la autodeterminación.

**DESEO.**—Terminadas las sesiones de trabajo, algunos de los asistentes a las jornadas mantuvieron una rueda de Prensa, en la que expusieron el deseo de llegar a una integración de la Federación de Partidos Socialistas con el Partido Socialista Obrero Español y Partido Socialista Popular, a través de una serie de Comités permanentes a nivel del Estado y a nivel de regiones, respectivamente.

**COMITE PROVINCIAL DE IZQUIERDA DEMOCRATICA**

Después de la reciente Asamblea celebrada por Izquierda Democrática, ha quedado constituido el Comité provincial de Madrid. Ha sido elegido presidente del mismo Manuel Villar Arregui.

**CONGRESO DE SOLIDARIDAD DE TRABAJADORES VASCOS**

Bilbao, 21. (Europa Press.) El próximo mes de octubre tendrá lugar el primer Congreso del Sindicato Solidaridad de Trabajadores Vascos (S. T. V.), que se celebra después de la guerra civil española, según ha informado en el transcurso de una rueda de Prensa el secretario general, señor Leunda.

Por el momento no se ha decidido el lugar del País Vasco donde tendrá lugar, ni tampoco si se llevará a cabo de forma legal.

«Solidaridad de Trabajadores Vascos —ha dicho el señor Leunda— está encaminado a presentar una alternativa válida de un sindicalismo vasco.

El señor Leunda se muestra contrario a aceptar en una primera fase las corrientes sindicalistas comunistas de cara a la posible unidad sindical en el País Vasco. Según opinión del señor Leunda «el ochenta por ciento de nuestros asociados no pertenecen a ningún partido político».

**EN MESAS SEPARADAS: CENA A CALVO SERER Y GARCIA TREVIJANO**

En el restaurante Jai-Alai se celebró en la noche del domingo, la anunciada cenahomenaje a los señores Calvo Serer y García Trevijano.

La cena tuvo lugar en mesas separadas, y a la misma asistieron personas de la vida política como los señores Ruiz-Giménez, Larroque, Camuñas, Satrustegui, Alvarez Miranda, Vidal Beneyto, Tamames, Zabala, Rojas Marcos, Aguado, Urzunela, López Salinas, Azcarate, Ferrando, señora de Raúl Morodo, Tranquilino Sánchez, Cortezo, Sartorius, Vázquez Prada, Acebal, Díez de Aguila, Piniez, Arredondo.

**Si necesita AGUA...**

Le perforamos y aforamos su pozo en el día, en terreno rocoso exclusivamente

Con nuestros equipos de retopercusión neumática. Su pozo le resultará más barato, porque están diseñados para trabajar exclusivamente en piedra y a una velocidad de 15 a 20 metros hora.



**PERSOND**  
PERSOND, S. L.  
MADRID: Doctor Fleming, 25  
Teléfono 259 16 58  
SEVILLA: Infante Don Carlos, 16  
Teléfono 23 24 93

**ANCIANOS**

DEBILES ENFERMOS  
ESTANCIAS PROLONGADAS

**NUEVO SANATORIO CHAMARTIN**  
Av. Pío XII, 26. Tel. 259 50 00. (C. S. 437-C)

**¿NECESITA DINERO?**

Realizamos rápidas hipotecas sobre rústicas y urbanas, largo plazo.  
LOSADA. Argensola, 2. Teléfono 419 51 12

**VENDO**  
PROPIO GRANDES OFICINAS EN  
**PASEO HABANA**

3.290 m2 construidos, además, 2.900 terrazas, jardines, aparcamiento 90 coches.  
PARCELA: 6.312 m2.  
INFORMES: 259 64 36